## Inauguración de un paso a desnivel en honor al Dr. Ernesto Cofiño

Frente al colegio APDE Campoalegre en Guatemala, el alcalde de Ciudad de Guatemala, Ricardo Quiñonez, inauguró el pasado 21 de octubre un paso a desnivel que lleva el nombre del Dr. Ernesto Cofiño.

10/11/2023

El nombre que llevaría la obra debía reflejar el espíritu que impulsaba ese gran esfuerzo y ser una fuente de inspiración. Buscaba impregnar el ambiente de la ciudad con buenas noticias, motivando a quienes transitaran por el área a soñar con ideales altos y a cuestionarse por el origen de su nombre.

Fue así como el paso a desnivel, situado entre la Ciudad de Guatemala y Ciudad San Cristóbal, tomó el nombre "<u>Dr. Ernesto Cofiño</u>", padre de la Pediatría en Guatemala, quien dejó una profunda huella en el país y en la niñez guatemalteca.

## La historia detrás del paso a desnivel

APDE Campoalegre, el primer colegio para mujeres fundado por la Asociación para el Desarrollo Educativo (APDE), cuenta con 51 años de historia y ha contribuido en la formación de más de mil

novecientas mujeres. A lo largo de su trayectoria ha mantenido el ideario plasmado en los ocho Colegios APDE, donde la persona y la familia son el centro y la razón de ser de su existencia.

Durante estos años la institución ha sido testigo de la evolución y desarrollo del sur de la ciudad de Guatemala y sus alrededores. Surgió entonces la idea de un paso a desnivel que permitiera el viraje más fluido hacia la Ciudad de Guatemala, y se concretó con la construcción de dicho paso a desnivel.

Inauguración del paso a desnivel Dr. Ernesto Cofiño

## La santidad en la vida profesional

El Dr. Ernesto Cofiño es reconocido no solo por su contribución a la medicina pediátrica en Guatemala, sino también por el profundo espíritu de servicio con el que ejerció su profesión. Trabajó incansablemente en favor de los necesitados, fundó asilos y centros asistenciales, dirigió diversas organizaciones de ayuda social y promovió iniciativas en beneficio de madres, huérfanos y niños de la calle.

Fue un laborioso maestro. Formó en las aulas universitarias a miles de profesionales y sirvió desinteresadamente a la comunidad formando y capacitando campesinos y obreros hasta los 92 años.

Tras conocer la labor del Opus Dei a través de un joven sacerdote,
Antonio Rodríguez Pedrezuela, quien vino a Guatemala para desarrollar la labor apostólica de la Obra, el Dr.
Cofiño solicitó su admisión al Opus Dei a los 57 años, convirtiéndose así en el primer supernumerario en Centroamérica.

## El Dr. Cofiño y la fundación de Colegios APDE

El 18 de junio de 1970 un grupo de padres de familia, inspirados por las enseñanzas de san Josemaría, emprendió un proyecto educativo enfocado en proporcionar una educación de alto nivel académico, con una formación acorde a los valores que vivían en el hogar.

Ernesto Cofiño formaba parte de este grupo, y su casa fue el punto de reunión para firmar el acta de fundación de la Asociación para el Desarrollo Educativo (APDE). Hoy día, Colegios APDE cuenta con 8 colegios en distintas partes de la ciudad, compuestos por cuatro preprimarias y cuatro colegios de primaria y secundaria.

Familiares del Dr. Ernesto Cofiño que asistieron a la inauguración del paso a desnivel frente al colegio Campoalegre El Dr. Cofiño murió de cáncer el 17 de octubre de 1991, después de una enfermedad larga y dolorosa que llevó con fortaleza. Actualmente, su causa de canonización está abierta.

La devoción privada al Dr. Ernesto Cofiño se ha extendido entre miles de personas, que acuden a su intercesión para pedir la ayuda de Dios en sus necesidades materiales, espirituales y, con mucha frecuencia, le confían las cuestiones de salud.

Con el paso a desnivel que lleva su nombre, frente a APDE Campoalegre, uno de los colegios que él fundó, su ejemplo seguirá llegando a miles de personas diariamente.

> pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-ar/article/

Innauguracion-paso-desnivel-honorernesto-cofino-guatemala/ (15/12/2025)